

Lester B. Pearson. Le gouverneur général s'adressa à la délégation italienne en ces termes :

Le Canada vous souhaite, à vous et à vos distingués collègues italiens, la plus chaleureuse des bienvenues... L'Italie a été le réservoir de 25 siècles de civilisation romaine et l'une des grandes sources des coutumes et de la culture chrétiennes.

Soulignant que plusieurs liens unissent les deux pays, M. Michener a dit :

Le Canada a maintes choses en commun avec l'Italie : traditions, religion, littérature, sciences, commerce, optique internationale; de fait, beaucoup plus que je ne puis en énumérer dans cette brève allocution. Nos deux grands traits d'union sont les Canadiens d'origine italienne, élément important et dynamique de notre population, et notre aspiration commune à l'autonomie et à la liberté. En raison de ce dernier principe, je trouve bon que, comme président de l'Italie démocratique, vous soyez accueilli, Monsieur, dans l'enceinte du Parlement canadien dont les méthodes sont au fond analogues à celles de votre propre Parlement.

Le premier ministre accueillit la délégation italienne en ces termes :

Au cœur même de l'histoire et de l'expérience humaine, on trouve que l'Italie et Rome ont exercé une telle influence sur notre manière occidentale de vivre et de penser que la statistique ordinaire ne peut l'évaluer.

A propos du rôle de l'Italie dans les affaires internationales, M. Pearson a ajouté :

Le rôle de plus en plus important que joue l'Italie, membre progressiste et innovateur de la communauté mondiale, découle naturellement de son patrimoine historique et de ses succès actuels.

M. Pearson rappelle le développement matériel de l'Italie, ses investissements et ses relations croissantes avec le Canada ainsi que l'apport italien à l'Expo 67, qui reflètent admirablement le progrès matériel de l'Italie moderne et sa clairvoyance, tout en nous rappelant la richesse de son patrimoine littéraire, artistique et culturel, qui est le nôtre et celui de toute l'humanité civilisée.

Réponse du président Saragat

Voici le texte partiel de la réponse du président de l'Italie :

Ma visite et celle du ministre des Affaires étrangères, M. Fanfani, au Canada rend hommage avant tout au peuple et à la nation qui occupent une place si importante dans la famille occidentale, dont l'Italie fait également partie. Notre visite témoigne que le Canada s'est acquis une position prestigieuse dans le monde, grâce à sa politique sage et clairvoyante.

Faisant allusion aux relations étroites du Canada avec le Gouvernement italien, il a dit :

Le Canada et l'Italie travaillent activement et en harmonie afin que le dialogue international aide à raffermir dans le monde la paix véritable, fondée sur la liberté, la sécurité et la justice. Aux Nations Unies, à l'OTAN, à la Conférence de Genève sur le désarmement, et dans tous les autres forums internationaux, nous travaillons de concert pour que se réalisent les espoirs de nos peuples : vivre en paix et progresser toujours sur le plan social et économique dans un climat de réelle démocratie.

Parlant brièvement de l'apport des citoyens italiens établis au Canada, le président a ajouté :

Le Canada est un pays qui a généreusement ouvert ses portes à l'immigration étrangère tout en veillant avec soin et clairvoyance au meilleur intérêt de son peuple. J'ai entendu avec un vif plaisir votre sympathique témoignage au sujet de la participation des Canadiens d'origine italienne et des nouveaux immigrants italiens au développement et à la prospérité de ce pays.